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L'ALLÉGRESSE était per-ceptible, il y a quelquetemps, dans le départe-ment du Komo-Mondah, àla suite du lancement de ladistribution des bureaux,chaises et tableaux dans lesdifférentes écoles pri-maires du canton Mbè. Al'œuvre, le bureau duConseil départemental duKomo-Mondah (CDKM),emmené par Julien EkoNdong, assisté des vice-présidents Marie ClaireAzame Mebiame, Théo-phile Malo et Edith Nzang.

L'opération de distributiona commencé à l’école ca-tholique Saint-André deMebba, et s'est poursuiviedans les publiques PaulineMba d’Akok, d’Awaghe etde Ngouandji. A toutes ces étapes, le scé-nario était le même : inter-vention du responsable del’établissement ou de sonreprésentant, puis celle duprésident du CDKM.
« Après avoir fait le tour des
écoles du département,
nous avons constaté beau-
coup de manquements,
parmi lesquels l’absence de
bureaux, de chaises des en-
seignants et de tableaux », aindiqué M. Eko Ndong pourjustifier l'action du jour de

Première phase de distribution du mobilier scolaire dans le
canton Mbè 

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Education

PSNB
Ntoum/Gabon

Julien Eko Ndong, président du Conseil départemen-
tal du Komo-Mondah (d) a accompli le même

acte...
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... de livraison du mobilier dans les écoles, dont celle
d'Awaghe ici.
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L'ecole catholique Saint-André de Mebba figure
parmi les bénéficiaires de la première phase.
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Ces équipements devraient également bénéficier
aux établissements situés sur l'axe Ntoum-Nzama-

ligue.

Ph
o
to
 :
 P
ro
sp

e
re
 S
a
x
 N

zÈ
 B
e
ka

lÈ

son entité. Avant de ren-chérir : « c’est la première
fois, depuis que nous

sommes à la tête du Conseil,
que nous posons ce genre
d’actes. Ce n’est pas un

oubli. Bien au contraire.
C’est parce que, pendant nos
trois premières années,
nous avions des difficultés
avec nos budgets. Etant
donné que la situation fi-
nancière, comptant pour le
budget 2017, s’est amélio-
rée, il était judicieux pour
nous de commencer avec la
distribution d’équipements
mobiliers. D’autres actes
vont suivre pour le compte
de la session 2018, car cela
fait partie des missions ré-
galiennes de toute collecti-
vité locale, pour le bien-être
des populations, quel que
soit leur bord politique.»Les chefs de ces structuresscolaires, profitant de laprésence des responsables

du CDKM, ont émis des do-léances, quasiment lesmêmes : besoin d’électri-cité et d’adduction d'eaupotable. Ils ont également sollicitéle rafraîchissement et lerayonnement des bâti-ments de leurs établisse-ments.Dans sa réponse, Julien EkoNdong a assuré ses interlo-cuteurs que son équipe etlui vont œuvrer  progressi-vement, dans le cadre dunouveau départ de leur col-lectivité locale. Après le canton Mbè, la dé-légation devrait se rendredans les écoles situées surl’axe Ntoum-Donguila,pour la même mission.

LES élèves des premier et se-cond degrés de la communede Gamba, à l'instar de leurscamarades des chefs-lieuxde province concernés par lacaravane nationale de sensi-bilisation antidopage en mi-lieu scolaire ont, eux-aussi,bénéficié dernièrement decette attention. La cérémoniea eu lieu à l’amphithéâtre ducercle culturel Plaine 3.Grâce au service de la per-formance sociale d'AssalaEnergy, et sous la coordina-tion d'Armelle Zagué et deJean-Félix Athomo, de nom-breux apprenants ont écoutéà cette occasion les agents decontrôle antidopage, sous laconduite du directeur de la

médecine du sport, Dr Jean-Jacques Nzoghé Mebalé.   Après les propos circonstan-ciels du conseiller, chef debase pédagogique, ChristianNkoumou Ratowo, et du pro-viseur du lycée Roger Gou-teyron, EmerentienneIgabouhi, les experts ontéchangé avec les apprenantssur la lutte contre le dopage,les dangers du dopage dansle sport, le contrôle antido-page, les drogues en milieuscolaire, les valeurs liées àl'esprit sportif et l'intégra-tion desdites valeurs dans lavie quotidienne. Chaqueséance s'est achevée par unedéclaration d'engagementappelée "franc-jeu". Selon le Dr Nzoghé Mebalé,l'Agence mondiale antido-page est partie d'un constat :elle a dépensé beaucoup

Les élèves sensibilisés
Ogooué-Maritime/Département de Ndougou/Gamba/Lutte contre le dopage
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... devant les experts...
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La phase des questions-réponses...

Ph
o
to
 :
 D

ie
ud

o
nn

È 
M
vo

ub
o
u

... avant la marche des élèves pour 
dire non au dopage.
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d'argent pour faire descontrôles en la matière, mais2% seulement des résultatsnormaux sont consignés.C'est insignifiant par rapport
à l'ampleur du phénomène. C'est en cela qu'elle a donnéune nouvelle orientation, quiconsiste à faire de la sensibi-lisation, notamment aux plus

jeunes qui sont plus attentifs,plus avisés, moins enclins àécouter les vendeurs d'illu-sions qui pensent que pourgagner une médaille, il faut

tricher. « C'est en cela que
nous sommes engagés à leur
donner la bonne information
et à leur montrer les dangers
qu'ils encourent lorsqu'ils
prennent des produits et
substances prohibés», a ditl'expert. Coup de chapeau donc à As-sala Energy, qui accompagneainsi à sa manière la com-mune et la jeunesse deGamba. « Elle est à envier car,
beaucoup de communes de
notre pays aimeraient avoir
un tel partenariat qui parti-
cipe au développement et à la
formation de la jeunesse»,s'est réjoui le médecin.La caravane de sensibilisa-tion s'est achevée au plateausportif du lycée Roger Gou-teyron par des rencontres defootball, basket-ball, hand-ball et volley-ball.

Le sport après
les échanges.
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